

Ministry of Education

Deputy Minister

438 University Avenue, 5th Floor
Toronto ON M7A 2A5**Ministère de l'Éducation**

Sous-ministre

438, avenue University, 5^e étage
Toronto (Ontario) M7A 2A5

Date: September 28, 2023

Memorandum to: Directors of Education
Secretary/Treasurers of School Authorities

From: Kate Manson-Smith
Deputy Minister of Education

Subject: Ministry Communications to District School Boards -
September 2023

The purpose of this memo is to provide school boards with updates on several initiatives for September 2023.

Please note, this memo contains two sections:

- The [Ministry Communications to All District School Boards](#) section identifies topics relevant to all boards. In most cases topics provide a link directly to the communication to boards.
- The [Ministry Memos Targeted to District School Boards](#) includes a link to a shared online folder that is accessible only to school boards that have a communication for the intended audience. As a reminder, once you click on the targeted communications link, you will see only the items that are applicable to your board, and in instances where none of the items are applicable to your board you will see nothing at all.

For any questions on accessing links in the memo below or to the site, please contact SPCU@ontario.ca. As always, your feedback is welcome.

Ministry Communications to All District School Boards**1. Intensive Human Rights Program – Hate Activity in School Boards**

The Ministry of Education is working with Osgoode Professional Development to deliver anti-hate training to English and French senior school board leaders and trustees in Fall 2023. Beginning on September 20, participants will attend half-day learning sessions to help build their capacity to identify and understand hate activities as they apply to publicly funded schools, and to enhance school board accountability. Program registration opened at the end of June for the seven planned sessions. For additional information and registration details please see the flyer ([EN](#) and [FL](#)).

2. Curriculum Issuance

The Minister issued the following revised and new curriculum for implementation beginning in the 2023-24 school year:

- A revised [Social Studies, Grades 1 to 3 and Grade 6 curriculum](#).
- Revised [elementary Language](#) and [Français](#) curriculum and new de-streamed [Grade 9 English](#) (ENL1W) and [Français](#) (FRL1W) courses.
- A new [Grade 10 Computer Studies course](#), Digital Technology and Innovations in the Changing World, Open (ICD2O).

The ministry continues to offer curriculum implementation resources and supports that can be found on the [Curriculum and Resources website](#).

3. Growing Success: The Language Addendum, Grades 1-8 (2023)

Growing Success: The [Language/Français Addendum \(2023\)](#) is now available online. It includes assessment, evaluation and reporting policy guidance related to the new Language and Français curriculum for implementation in 2023-24 school year.

4. Online Courses Released in the Virtual Learning Environment

At the beginning of the school year, the ministry released online courses in English and in French, as well as French-language blended learning science resources for Grades 7 and 8, for school boards to use in the Virtual Learning Environment (VLE). Course samples can be explored at the following websites: [Ontario Course Preview](#) and [Aperçu des cours en ligne](#).

5. Supports and Resources for the Ontario Language Curriculum

As announced on August 28, 2023, the ministry has provided funding to Dyslexia Canada to develop, in partnership with International Dyslexia Association – Ontario, evidence-based systematic and explicit instruction resources and learning supports that are now ready for use and can be accessed at <https://ONlit.org>.

These supports and resources are intended to support educators in implementing Ontario's new Language and Français curriculum.

Please ensure that they are communicated to your educators and made available in your board.

6. Math Achievement Action Plan: Board Math Lead and School Math Facilitator Contact Information

In follow-up to the Back to School Memo released on August 31, 2023 and the Math Achievement Action Plan Memo on June 16, 2023, if you have not already done so, please submit your Board Math Lead and/or your Math Facilitator(s) contact information by completing the linked [form](#).

7. Financial Literacy Modules

On August 28, the ministry announced financial literacy modules for secondary students. By working through these modules, students will learn how to create a budget, manage their money, protect themselves from financial scams, and plan for long-term purchases such as buying a house or car with new modules. These modules are available on the [Curriculum and Resources site](#) for students to access.

8. [2023: SB16 2023-24 Grants for Student Needs \(GSN\) Funding: Follow-Up on Summer Learning Program Allocation](#)

This memo provides details regarding the funding methodology and enveloping for the Summer Learning Program (SLP) Allocation for the 2023-24 school year. As announced in the 2023: B04 memorandum, funding for the SLP has moved from Priorities and Partnerships Funding (PPF) into the Grants for Student Needs (GSN).

9. Trillium List: Annual update regarding textbooks

The Ministry of Education has committed to communicating annually with school boards regarding the Trillium List of textbooks as part of its response to recommendations in the Ontario Auditor General's 2020 Annual Report – Value-for-money Audit: Curriculum Development, Implementation and Delivery. The Trillium List contains the titles of all current textbooks approved by the Minister of Education for use in Ontario schools. Textbooks are approved according to established ministry-approved procedures and criteria.

a. [Textbooks approved in the past year \(Sept. 2022 - Aug. 2023\)](#)

b. [Textbooks that are being phased out](#)

c. Roles and responsibilities for purchasing textbooks, and value for money

In Ontario, it is the role of school boards and school authorities, schools and educators to select and purchase learning resources, which include textbooks and supplementary resources, in order to support teaching of the Ontario Curriculum and to address students' needs.

Each year, the ministry provides funding to school boards and school authorities through the Grants for Student Needs (GSN) to purchase learning resources. For the 2023-24 school year, the ministry is funding a total of up to \$158.7 million in per-pupil funding through the Textbooks and Learning Materials allocation within the GSN.

The ministry continues to encourage school boards and school authorities to examine their resource purchasing practices and consider strategies recommended in the Auditor General's 2020 Annual Report – Value-for-money Audit to leverage the greatest value for money.

10. Level Up! Skilled Trades Fairs

The second annual [Level Up!](#) Skilled Trades Fairs, sponsored by the Ministry of Labour, Immigration, Training and Skills Development, in partnership with the Ministry of Education, are kicking off in September 2023.

Level Up! Skilled Trade Fairs are multi-day career fair events that bring together the best in skilled trades professionals across industry organizations, postsecondary institutions, businesses, associations and more. This fall, Level Up! is back and bigger than ever with more events in more locations across the province from September to November. For students in Grades 7 to 12, Level Up! can be the first step toward a career in industries that are constantly innovating, on the cutting edge of emerging technologies, and making a critical difference in people's lives by providing them with immersive, hands-on experiences.

We encourage all school boards to participate. Each school board has been allocated a maximum number of tickets, as spaces are limited. School boards participating in the Ontario Youth Apprenticeship Program (OYAP) can connect directly with their OYAP Recruiter on any questions related to ticket allocations. For school boards not participating in OYAP and for any questions or inquiries, please reach out to levelup@ontario.ca.

11. Assessment, Evaluation and Reporting Updates for the 2023-24 School Year

Literacy Requirements:

Students in Grades 10 and 11 and non-graduating students, including those who are learning remotely, are required to work towards the literacy graduation requirement, through participating in the Ontario Secondary School Literacy Test (OSSLT) or by completing the Ontario Secondary School Literacy Course (OSSLC). To provide maximum flexibility for students to acquire the literacy graduation requirement, particularly for students enrolled in remote learning, students can be enrolled in the OSSLC without having attempted the OSSLT in 2023-24.

As of the 2022-23 school year, the eligibility criteria for the adjudication process for the literacy graduation requirement reverted to the policy as outlined in [Ontario Schools, 2016](#) (p.65-66). Procedural information about the adjudication process in the 2023-24 school year will be communicated later this school year.

Report Cards and Digital Signatures:

As in the 2022-23 school year, school boards may allow for electronic signatures to be used by school principals (or their delegate) on the Communication of Learning and report cards, in accordance with their own policies. School boards should determine the appropriate means for sending the report cards to students and families, either in paper or electronic copy, considering issues such as privacy, security, and safety. Paper copies should be provided at the parent's request. Schools continue to be required to file a signed copy of all report cards in the student's Ontario Student Record.

Ministry Messages Targeted to District School Boards

[Please click the link to review any targeted communications for your School Board.](#)

Ministry of Education

Deputy Minister

438 University Avenue, 5th Floor
Toronto ON M7A 2A5**Ministère de l'Éducation**

Sous-ministre

438, avenue University, 5^e étage
Toronto (Ontario) M7A 2A5**NOTE DE SERVICE**

Date :	Le 28 septembre 2023
Destinataires :	Directions de l'éducation Secrétaires-trésorières et secrétaires-trésoriers des administrations scolaires
Expéditrice :	Kate Manson-Smith Sous-ministre de l'Éducation
Objet :	Communications du Ministère à tous les conseils scolaires de district – Septembre 2023

Cette note de service à l'intention des conseils scolaires vise à faire le point sur les initiatives ayant fait l'objet de communications au mois de septembre 2023.

Elle comprend deux sections :

- La section [communications du Ministère à tous les conseils scolaires](#) regroupe, comme son nom l'indique, les sujets qui touchent les conseils scolaires. Dans la plupart des cas, le lien vers la communication en question est fourni.
- La section [communications ciblées](#) contient un lien menant à un dossier en ligne partagé auquel seuls les conseils scolaires concernés ont accès. Lorsque vous cliquez sur le lien, vous ne verrez que les communications qui touchent votre conseil scolaire; s'il n'y en a pas, le dossier sera vide.

Si vous avez des questions sur l'accès aux liens ou aux sites qui figurent ci-dessous, veuillez contacter SPCU@ontario.ca. Vos commentaires sont toujours les bienvenus.

Communications du Ministère à tous les conseils scolaires**1. Programme intensif à l'égard des droits de la personne – les activités haineuses commises dans les conseils scolaires**

Le ministère de l'Éducation collabore avec Osgoode Professional Development pour offrir une formation sur les activités haineuses aux dirigeantes/dirigeants des conseils scolaires et conseillères/conseillers des conseils scolaires anglophones et francophones à l'automne

2023. À compter du 20 septembre, les participantes et participants assisteront à des séances d'apprentissage d'une demi-journée afin d'aider à renforcer leur capacité à identifier et à comprendre les activités haineuses qui s'appliquent aux conseils scolaires financés par les fonds publics de l'Ontario et améliorer la responsabilisation des conseils scolaires. L'inscription au programme a commencé à la fin juin pour les sept sessions prévues. Pour de plus amples informations et détails concernant l'inscription, veuillez consulter le dépliant ([EN](#) et [FR](#)).

2. Publication de programmes-cadres

Le Ministère a publié des révisions et de nouveaux programmes-cadres pour une mise en œuvre en 2023-2024 :

- La révision du Curriculum de l'Ontario – [Études sociales, de la 1^{re} à la 3^e année](#), ainsi que la 6^e année.
- La révision du [curriculum de l'Ontario, de la 1^{re} à la 8^e année – Français](#) (2023), ainsi que les [cours décroisonnés de français \(FRL1W\) et d'English](#) (ENL1W) (destiné aux élèves fréquentant les écoles de langue anglaise) de 9^e année.
- Le nouveau [cours d'études informatiques](#) : Technologies numériques et innovations dans un monde en évolution, 10^e année, cours ouvert (ICD2O).

Le Ministère continue d'offrir des ressources et des appuis pédagogiques pour appuyer la mise en œuvre des programmes-cadres. Ceux-ci se trouvent sur le site [Web Curriculum et ressources](#).

3. Faire croître le succès : Supplément : Français, de la 1^{re} à la 8^e année (2023)

Faire croître le succès : [Supplément : Français, de la 1^{re} à la 8^e année](#) (2023) est maintenant disponible en ligne. Il comprend des politiques en matière d'évaluation et de communication du rendement relatives au nouveau programme-cadre de français qui est mis en œuvre pour l'année scolaire 2023-2024.

4. Cours en ligne publiés dans l'EAV

Au début de l'année scolaire, le ministère a publié des cours en ligne en anglais et en français, ainsi que des ressources d'apprentissage hybride en sciences pour la 7^e et la 8^e année, que les conseils scolaires peuvent utiliser dans l'environnement d'apprentissage virtuel. Des exemples de cours peuvent être consultés sur les sites web suivants: <https://ontariocoursepreview.tvo.org/collections/courses> et [Aperçu des cours en ligne](#).

5. Appuis à l'apprentissage et ressources pour le programme-cadre de français de l'Ontario

Comme annoncé le 28 août 2023, le Ministère a accordé un financement à Dyslexie Canada pour élaborer, en partenariat avec International Dyslexia Association – Ontario, des ressources et des appuis à l'apprentissage relevant d'un enseignement systématique et

explicite et fondés sur des données probantes, qui sont maintenant prêts à être utilisés et peuvent être consultés à l'adresse <https://onlit.org/fr>.

Ces appuis et ces ressources ont pour but d'aider le personnel enseignant à mettre en œuvre les nouveaux programmes-cadres de l'Ontario : Français et Language.

Veillez vous assurer d'en faire part au personnel enseignant, et vous assurer que ces appuis et ces ressources sont disponibles au sein de votre conseil scolaire.

6. Plan d'action pour la réussite en mathématiques : coordonnées de vos leaders en mathématiques des conseils scolaires et des facilitatrices et facilitateurs en mathématiques au niveau des écoles

Pour donner suite à la note de service sur la rentrée scolaire envoyée le 31 août 2023 et à la note de service sur le Plan d'action pour la réussite en mathématiques (PARM) du 16 juin 2023, si cela n'est pas déjà fait, veuillez nous fournir le nom et les coordonnées de vos leaders en mathématiques des conseils scolaires et des facilitatrices et facilitateurs en mathématiques au niveau des écoles au moyen de ce [formulaire](#).

7. Modules de littératie financière

Le 28 août 2023, le ministère de l'Éducation a annoncé de nouveaux modules de littératie financière pour les élèves du secondaire. Tout au long de ces modules, les élèves pourront apprendre à créer un budget, à gérer leur argent, à se protéger contre les escroqueries financières et à planifier des achats à long terme comme l'achat d'une maison ou d'une voiture. Les élèves ont accès à ces modules sur le [site Web Curriculum et ressources](#).

8. 2023 : SB16 Financement des Subventions pour les besoins des élèves (SBE) pour 2023-2024 : Suivi concernant l'Allocation au titre du programme Apprentissage pendant l'été

Cette note de service communique des détails concernant la méthodologie de financement et de l'enveloppe de l'allocation au titre du programme Apprentissage pendant l'été pour l'année scolaire 2023-2024. Comme nous l'annoncions dans la note de service 2023: B04, le financement du programme Apprentissage pendant l'été est passé du Fonds pour les priorités et les partenariats (FPP) aux Subventions pour les besoins des élèves (SBE).

9. Liste Trillium : mise à jour annuelle au sujet des manuels scolaires

Le ministère de l'Éducation s'est engagé à communiquer chaque année avec les conseils scolaires au sujet de la Liste Trillium des manuels scolaires dans le cadre de son engagement à donner suite aux recommandations du rapport annuel 2020 Audit de l'optimisation des ressources : Élaboration, mise en œuvre et prestation du curriculum de la vérificatrice générale de l'Ontario. La Liste Trillium contient les titres de tous les manuels scolaires actuels, approuvés par le ministre de l'Éducation pour l'enseignement dans les écoles de l'Ontario. Les manuels scolaires sont approuvés selon des procédures et critères officiels établis par le Ministère.

- a. [Manuels scolaires approuvés au cours de la dernière année \(sept. 2022 - août 2023\)](#)
- b. [Manuels scolaires en cours d'élimination](#)
- c. Rôles et responsabilités en matière d'achat de manuels, et optimisation des ressources

En Ontario, il incombe aux conseils scolaires, aux écoles ainsi qu'au personnel enseignant de sélectionner et d'acheter des ressources pédagogiques, notamment des manuels scolaires et des ressources supplémentaires, pour appuyer l'enseignement du curriculum de l'Ontario et répondre aux besoins des élèves. Chaque année, le ministère verse des fonds aux conseils scolaires dans le cadre des Subventions pour les besoins des élèves (SBE) pour l'achat de ressources pédagogiques. Pour l'année scolaire 2023-2024, le ministère accorde jusqu'à 158,7 millions de dollars à titre de financement pour les besoins des élèves, dans le cadre de l'allocation pour les manuels scolaires et le matériel didactique des SBE.

Le Ministère continue d'encourager les conseils scolaires à examiner leurs pratiques d'achat de ressources et à envisager les stratégies recommandées dans le rapport annuel 2020 Audit de l'optimisation des ressources de la vérificatrice générale en vue d'optimiser le mieux possible l'achat des ressources.

10. Les salons de l'emploi Prochain niveau!

La deuxième édition des salons de l'emploi [Prochain niveau!](#), lesquels sont parrainés par le ministère du Travail, de l'Immigration, de la Formation et du Développement des compétences, en partenariat avec le ministère de l'Éducation, débute en septembre 2023.

Les salons de l'emploi Prochain niveau! sont des événements de plusieurs jours axés sur les carrières qui rassemblent les meilleurs professionnels des métiers spécialisés provenant d'organisations de l'industrie, d'établissements postsecondaires, d'entreprises, d'associations et d'autres milieux. Cet automne, les salons Prochain niveau! sont de retour et sont plus grands que jamais, offrant davantage d'événements dans plus d'endroits à l'échelle de la province, et ce, de septembre à novembre.

Pour les élèves de la 7^e à la 12^e année, les salons Prochain niveau! peuvent représenter le premier pas vers une carrière dans des industries où l'on innove constamment, utilise les toutes dernières technologies de pointe et s'emploie à améliorer la vie des gens de manière notable en leur offrant des expériences immersives et pratiques.

Nous invitons tous les conseils scolaires à participer aux salons. Chaque conseil scolaire s'est vu attribuer un nombre maximal de billets, puisque les places sont limitées. Les conseils scolaires qui prennent part au Programme d'apprentissage pour les jeunes de l'Ontario (PAJO) peuvent s'adresser directement à leur recruteur ou recruteuse du PAJO pour toute question relative à l'attribution des billets. Les conseils scolaires qui ne participent pas au PAJO de même que ceux et celles qui ont des questions ou qui souhaitent obtenir d'autres renseignements peuvent écrire à l'adresse levelup@ontario.ca.

11. Mises à jour concernant l'évaluation et la communication du rendement de l'élève pour l'année scolaire 2023-2024

Exigence en matière de littératie :

Les élèves de 10^e et de 11^e année et les élèves qui n'obtiendront pas de diplôme, notamment celles et ceux qui apprennent à distance, sont tenus de travailler en vue de satisfaire à l'exigence en matière de littératie, en participant au Test provincial de compétences linguistiques (TPCL) ou en suivant le Cours de compétences linguistiques des écoles secondaires de l'Ontario (CCLESO). Afin d'offrir un maximum de souplesse aux élèves pour satisfaire à l'exigence en matière de littératie, en particulier aux élèves inscrits à l'apprentissage à distance, elles et ils peuvent être inscrits au CCLESO sans avoir tenté le TPCL en 2023-2024.

À compter de l'année scolaire 2022-2023, les critères d'admissibilité au processus décisionnel pour satisfaire à l'exigence en matière de littératie reviendront à ceux énoncés dans la politique figurant dans [Les écoles de l'Ontario, 2016](#) (p. 76). Les renseignements sur la procédure liée au processus décisionnel pour l'année scolaire 2023-2024 seront communiqués plus tard au cours de l'année scolaire.

Bulletins scolaires et signatures numériques :

Comme pour l'année scolaire 2022-2023, les conseils scolaires peuvent autoriser le recours à la signature électronique de la direction d'école (ou de son délégué ou sa déléguée) sur les Relevés des apprentissages et les bulletins scolaires, conformément à leurs propres politiques. Les conseils scolaires doivent déterminer le mode approprié d'envoi des bulletins aux élèves et aux familles, soit en version papier, soit en version électronique, en tenant compte de questions telles que la protection de la vie privée, la sécurité et la sûreté. Un exemplaire papier devra être fourni à la demande des parents. Les écoles sont toujours tenues de classer un exemplaire signé de tous les bulletins scolaires dans le Dossier scolaire de l'Ontario.

Messages du Ministère adressés à des conseils scolaires ciblés

[Veuillez cliquer sur le lien pour consulter les communications ciblées adressées à votre conseil scolaire, le cas échéant](#)